

# LE ROSAIRE

## ET LES AUTRES DEVOTIONS DOMINICAINES.

(CIRCULAIRE-PROGRAMME)

---

L'ordre des Frères-Prêcheurs a été fondé, il a grandi, et s'est répandu dans le monde, par l'intercession particulière de Marie, mère de Dieu, et sous son patronage spécial. Le reconnaître n'est pas chez nous vanité de famille, mais piété filiale envers notre Dame et bénie Mère.

Au commencement, avant que le Souverain Pontife Innocent III, eût donné aux membres de l'Ordre ce nom de Frères-Prêcheurs qu'ils ont porté depuis dans l'Eglise, les fils de saint Dominique s'appelaient, comme l'attestent des écrivains aussi graves que saint Antonin de Florence et le bienheureux Ambroise de Sienne, les *Frères de la Vierge Marie*. C'est que, en effet, ils l'honoraient et l'aimaient d'un culte de préférence, et tel qu'il leur a mérité, comme de droit, ce nom privilégié.

Sans entrer ici dans leur vie intime, et à ne considérer que l'extérieur, un grand nombre d'écrivains dominicains, célèbres par leur génie et leur doctrine, ont laissé en l'honneur de la sainte Vierge les plus riches monuments de science et de piété. Les uns ont écrit pour combattre les hérétiques qui poursuivaient contre elle leur guerre sacrilège ; les autres pour proclamer sa dignité suréminente ; les autres pour éveiller ou enflammer dans les âmes la dévotion envers elle. Saint Thomas d'Aquin dans son VIII<sup>e</sup> opuscule et dans de nombreux passages de sa Somme ou